

## EDITORIALES

### La riqueza aurífera de Rodalquilar

Paréceme que nos acercamos rápidamente a la solución de la incógnita que envió como en un manto de sombras y de dudas la explotación de la cuenca minera de Cabo de Gata.

El optimismo de unos cuantos abnegados apóstoles de la minería local, que supieron mantener vivo el fuego sagrado de la esperanza y de fe, ha sido en realidad el fundamento, para que se realizasen en la amplia zona aurífera, estudios serios y concienzudos, que han demostrado que la existencia del oro en condiciones de abundancia y remuneradora explotación no es un sueño, fantástico ni una alucinación amorosa, sino una realidad tangible y alentadora.

No es nuestro propósito al trazar estas líneas, personalizar dedicando elogios a los hombres, que llenos de fe se han desenvuelto penosamente en un ambiente de hostilidad y de burla, pero no sería posible abordar el tema sin nombrar al infatigable López Soler, recluido años y años en los parajes silenciosos y desiertos de Rodalquilar trabajando en las minas y en el laboratorio hasta arrancar a las entrañas de las rocas, su secreto aurífero.

Describir la odisea de este luchador, sus penalidades y angustias, sus agobios, abandonado y solo en la empresa que ha consumido su juventud considerando por los capitalistas locales como un pobre visionario, sería larga tarea. Pero al fin logra interesar a una gran empresa extranjera y ésta, después de muchos meses de estudios, en los que han invertido una respetable

cantidad de libras esterlinas, dan principio a la instalación de maquinarias en gran escala para beneficiar los cuarcos extraídos de la «María Josefa» y otras minas de la que es concesionaria.

Otra empresa local, no sabemos si denominada «Minas de Almería» y de la que es alma el culto médico don Antonio Abellán, después de otra larga odisea, de ensayos, pruebas, dificultades de toda índole, y general indiferencia, logra imponer su entusiasmo, despertar interés, y ante la realidad de los éxitos logrados que reclaman la ampliación de sus instalaciones la sociedad en la que ingresa una entidad bancaria de primer orden, se amplía, extendiendo su zona de explotación y con el propósito de ampliarla aún más.

A pesar de la indiferencia del capital local, que siempre vió un mal negocio en las aventuras mineras, la reacción experimentada ante la realidad de los hechos determinan una corriente favorable al negocio aurífero de Cabo de Gata, aunque demasiado tarde, ya que lo mejor de la zona está acaparado por extranjeros, excepto las concesiones de que es propietaria la Sociedad «Minas de Almería».

De todas formas, parece ser que nos aproximamos al momento en que la zona minera se trabaje en gran escala dando ocupación a miles de obreros, y constituyendo una salida base de riqueza, cuyos beneficios irradiarán por toda la provincia.

## Anekdótico

### Unas cuantas bellezas célebres

Los frecuentes certámenes de belleza, parece que obliga a «bordar el tema», no pensando sino en mujeres hermosas, hora del día, hora del tiempo que pasó. Más cómodo y menos peligroso es evocar las bellezas preteritas, que no pueden darnos disgustos ni pedirnos dinero. Demosnos, pues, una zambullida en la historia de los encantos femeninos, que es historia larga, complicada y difícil, aunque agradable.

Prescindamos de las hermosuras que no han dejado en pos de sí lo que pudiera llamarse «documentación gráfica». ¿De donde sacar un retrato de Judit, de Détera, de Salomé, o de María de Magdalé? Hemos de limitarnos a recordar algunas cuya efigie conocemos, mas o menos fielmente reproducida.

Y entre ellas, parece obligado a recordar a Ninon Delenclos. Era una alhaja esta señora: De físico estaba bastante bien, y además tenía talento natural y simpatía grandísima, todo lo cual proporcionó una clientela de lo mejorcito. Sus amistades eran el cogollo de la sociedad francesa: el almirante Coligny, que no fué tan austero como querían pintarle los ugonotes, el príncipe Condé; el gran moralista Alá, Rochefoucauld, que a veces olvidaba de sus *Maximas* y se iba a pasar un rato en casa de Ninon; y, en fin, el mismísimo Richelieu, que estaba loco por ella, y después de obsequiarla con largueza le dejó una renta vitalicia de dos mil libras. Como sucede a todos los que disfrutan pensiones de esta índole, Ninon vivió mas que un loro; y lo extraordinario es que seguía haciendo conquistas con mas años que un palmar. Dicen que a los sesenta estaba estupenda. Yo no lo puedo creer, aunque me lo juren. Lo que pasa es que la humanidad es tonta, y la fama adquirida produce una sugestión difícil de desarrigar.

Otra belleza de largo metraje fué la de Diana de Portiers, amiga de Enrique II de Francia, que era Delfín cuando se prendió de ella, y al cabo de los años mil seguía subyugado por la «vieja» como la llamaba; mote despectivo que indicaba desamor, pero que no iba acompañado de la repulsa. Diana fué la verdadera reina, gobernando a su antojo, disponiendo danzas, torneos y cacerías. Ella misma se nombró duquesa de Valentinois, repartiendo dadas y mercedes entre los que la adaban. El rey la dejaba hacer siempre. Uno de sus caprichos consistió en colocar, enlazadas, las iniciales de su nombre y el del soberano en los arzones del castillo de Chenonceaux y en las bóvedas vitrales de la capilla de Vincennes. Cuéntan que la reina, inge-

nua o suspicaz, preguntó a su marido la significación de aquellas letras: H. D. «Son mis cifras—repuso el rey, que sin duda llevaba aprendida la lección: Henri Deuxième».

La Fornariu, era una muchacha romana, llamada Margarita, hija de un panadero, como indica su sobrenombre. Un día se fué a lavar los pies en el Tiber, y Rafael de Urbino, que andaba por allí a ver lo que pescaba, se enamoró de ella, y después de tonteriar unos días se la llevó de modelo permanente. Hay que reconocer que el hombre tuvo buen gusto. Gordifoncella perro guapa. Y además, buena chica por lo que parece. Chócala, Rafael: que sea enhorabuena.

Leonardo de Vinci nos ha legado dos bellidades. Una es la de Ferroniere, sencillamente colosal. Se llamaba Lucrecia Crivelli, y fué amiga de Francis I el de la torre de los Lujanes. ¡Vaya un tio con suertel! No están conformes los autores en el origen del mote con que esta dama es conocida: para unos, estaba casada con un tal Ferrón, con el que se portó terriblemente. Para otros, era hija de un ferter. Da lo mismo. La cuestión es que era una hembra de una vez. ¡Señores que ojos de mirar profundo, que cara de inteligencia que gesto de simpatía, que facciones de rara perfección! Tenía una cicatriz en medio de la frente y la muy coquetuda ocultó este defecto bajo un joyel sujeto por una sutil cadenita, que aún se llama ferroniere y se puso de moda entre las elegantes de su tiempo.

La otra belleza inmortalizada por Leonardo, es la Gioconda, Madonna Liso Cherardin, casada con Francesco Zanoli del Gioconco. Se han dicho tales cosas de esta señora, que no se atreve uno a opinar. Sin embargo, hace tiempo, que tengo ganas de soltar esto que puede fundar se de herejía estética. Francamente, la Gioconda me parece una birria. Lo único que tiene lindo son las manos, y para eso no había que armar tanto ruido. Que si el gesto... que si la mirada... que si la sonrisa... Pame-mas. Una mujer del montón, que, además, tenía, de seguro, los dientes feos, cuando sonreía con la boca cerrada. Benavente recoge la suposición de que Leonardo cogió un *bambino* con vestimenta femenil. Naturalmente, con azucar está peor. Lo dicho, una birria. Pero no hay que ponerse pesados. Otro día evocaremos más bellezas célebres.

AUGUSTO MARTÍNEZ OLMEDELLA

(Prohíbase la reproducción)

### La obligada nota payasesca

No podía faltar en estos momentos, ni hay que preguntarse donde procede esa nota. Entre los periódicos que se

publican en la capital, cada uno responde a su ética.

Uno, el mas respetable por su antigüedad y su nobleza, ha dado de la noticia lisa y llanamente dejando a sus lectores que juzguen a las personas, por sus hechos y encarándose patrióticamente con el Gobierno, por que no hizo mas y no lo hizo antes.

Otro, también respetable, ha roto su euanimidad, para recabar toda la pobre gloria de una gestión, y cubrir con ella dos figuras respetabilísimas, a las que hemos de nombrar a nuestro pesar, ya que las consideramos muy por encima de estas groseras luchas partidistas que tan mal se avienen con los espíritus que lograron alcanzar el don de la serenidad por los caminos luminosos de la fe y del trabajo.

Y pensando así, nos sorprende como esa carta de nuestro excelentísimo e Ilm. Prelado, dirigida en 27 de noviembre último al jefe del Gobierno, circula en Redacción en Redacción para servir o comprobar una cosa que jamás hemos negado, que no pusimos en duda, y cuya eficacia ni siquiera hemos discutido con el fin de no restar su figura al agradecimiento popular; y como se repiten las palabras cruzadas entre el Director General de Obras Públicas y el Ministro de Fomento con el señor Ochotorena, como si los redactores de esos diarios hubieran estado escuchándolos.

¡Qué ganas de complicar las cosas más sencillas! Pero hemos de insistir en un punto concreto y sencillísimo para demostrar que la información que dimos con relación a ese asunto se ajustaba en todo a la verdad y así fué publicada en los diarios madrileños «A B C», «La Epoca», «Informaciones», y otros en sus secciones informativas de los ministerios.

Además, si después de las promesas hechas al Prelado, en 20 de Diciembre por el Ministro de Fomento y después de la conversación de éste con el Sr. Ochotorena, se libran el día 14 de Enero 50.000 pesetas para Almería, ¿no hay derecho a suponer que los ruegos hechos al señor Estrada en último término por los señores Giménez y Losada hayan contribuido a la ampliación del crédito?

Lo que no puede tolerarse sin protesta es la salida de ese otro periódico, titulado para mayor sarcasmo «Diario de Almería». La extravagancia de su complejidad moral, le ha llevado a mofarse, con ironía cavernaria, de quienes han puesto su influencia, ahora como siempre, al lado de esta desgraciada provincia, y a repetir, con tal motivo, su conocida cantata de caciques y caneros, aspirantes a usurpadores de actas. No ha tenido, tan siquiera, ese payaso, el don de la oportunidad, y estamos seguros, de que sus lectores que no carezcan de buen sentido, habrán sufrido repugnancia y asco, al leer esas groserías, en pago de un servicio prestado a Almería. Y no es, que tales desahogos, deban producir efecto alguno en los interesados y en nuestro ánimo, porque ya sabemos, hasta donde alcanzan la representación, la influencia y la cultura de ese papel, que como gana pan endomingado, presume de alternar en una sociedad, que no es la suya propia, tratando de cosas que no entiende, en el fondo, ni en la forma. No es tampoco que sus insolencias lleguen a enervar la voluntad de nuestro jefe y nuestros amigos en la gestión por los intereses de Almería. Es que cualquiera que lo lea, fuera de aquí, formará una triste opinión acerca de la sensibilidad y de la ingenuidad honorabilidad, de los bien nacidos hijos de esta tierra, mucho más hidalgos y educados que la alimaña que tales cosas escribe.

Justificar estas aspiraciones nuestras, sería tarea inútil, porque conocida es la actuación que en el Diario realizan ciertas plumas, ya que no debemos referirnos a todas; acusando, unas veces, a sus figuras más prestigiosas, de inercia y apatía, porque no han conseguido algo de lo que Almería pretende, y tomando a chacota y a pretexto de indigna agresividad, la noticia de que ya lograron algo. Es en ese periódico, lo que pudiera llamarse, genio y figura. Hace pocos días y ante una reclamación nuestra, contra el ser-

## Arte y artistas

### Exposición de Agustín Olguera

En las nuevas salas que el Museo Moderno ha establecido en los bajos de su edificio, mas amplias que las anteriores, se celebra una exposición de obras del conocido pintor Agustín Olguera, pensionado que fué por la Escuela de San Fernando en el Paular y Santillana del Mar, en 1929.

En su intensa labor pictórica ha podido reunir catorce retratos, quince paisajes, cinco cuadros de figuras, y seis bodegones, lo que en distinta fase ha tratado el pintor Olguera sobresaliendo los paisajes de estudio completo de la realidad, sin artificios ni rebuscamiento de apariencias y cromatismos insensatos.

En la basta bruesquedad en que se ve que ha tratado algunos motivos realistas (que es precisamente donde se suele encontrar la verdadera belleza de la naturaleza) observamos gamas y coloraciones meritisimas como son los paisajes que titula «Anochecer» y «Torre de las Borjas» este último adquirido por la Infanta Isabel.

«Anochecer» es un paisaje en el cual vivimos unos instantes de placidez en los momentos secretos de esas penalidades grises que hacen imaginar a través de la bruma sutil el espíritu nocturno, haciendonos recordar el momento acertado que los pinceles de Olguera han sabido recoger con gracia y sabiduría. Es mas fuerte el paisaje «Torre de las Borjas» por su pátina clásica que le distingue de los demás; es recio gallardo y canta algún trozo de romance de nuestra historia medieval.

El acierto en este ha sido completo y feliz; podemos afirmar al ver este lienzo que el pintor

Olguera es un temperamento paisajístico verdaderamente intenso y que por su evolución pictórica llegará a condensar estos problemas que hoy inicia y toca con gran sencillez, en trabajos arduos y difíciles que para la retina de este artista clarividente serán obras de su propio genio paisajístico.

Después del paisaje citado exhibe otros mas de no menos mérito como son «Calle del Cantón», «Arroyo de Santa María», «Luz de mañana» y «Caserío». Destaca sobre todo el que figura fuera de catalogo, que titula «Paris».

En retratos podemos señalar el de la señora Viuda de Cabiedes, excelente de tonalidades negras y bien tratado en su aspecto sentimental, por su fondo y por su relieve corpóreo en el cual el autor ha hecho un estudio del carácter con tintas matizadas que dan un empaque sobrio y moderado a la figura.

Otro de los retratos que merece citar por sus trabajosos motivos de vestiduras, es la señora Adela Oliver en cuyo lienzo observamos un temperamento firme y audaz del pintor que estudiando el contenido rosáceo, imprime un sello marcadísimo de inagotable ingenio pictórico.

Entre los bodegones tiene un precioso de color; el titulado «Simones» de gran impresionismo mediterráneo, de fondo morado haciendo problema claro y expresivo que aunque tiene algo de vanguardismo no llega a tal concepción.

Otros bodegones de acertada expresión son «Cachorros», «Frutas», «Pequeñeces» y «Temple». De las figuras, resalta los que titula «Pilarcilla», «Zagalillo» y «Gitana», sobresaliendo «Zagalillo» por sus frescas jugosidades y su bien interpretado carácter siendo uno de los cuadros mejores que Olguera presenta en su exposición.

J. GUILLOT CARRATALA

(Prohíbase la reproducción)

## COPLAS DE SALDO

### COSAS DE LA CAMARA

Como en tiempos sucesivos libran combates diarios los buenos consignatarios y los buenos directivos, discutiendo con afán y propósitos sinceros para que los parralelos tengan más dicha y más pan. Ningún interés bastardo les anima en la campaña, es que unos pescan con caña y otros emplean el petardo. —¡Que desaparezca al punto la Cámara parralela! ¡Que reviente y que se muera! —gritan en turbio conjunto. —¡Que siga, que es necesaria!

claman otros a porfía... pues es el norte y la guía de la clase propietaria! —Que no ¡que sí! ¡que se vaya! —se oye en loca confusión, dándonos la sensación de que esto acabe en batalla. Y el caso es que los furroses se han despertado violentos por no sabemos qué cuentes de «pataches» y vapores. Que si les trae don Fulano o es el propio parralelo que se mete a naviero con la ayuda del hermano. Lo interesante y mas gracioso para que calme este afán es atenerse al refrán: —zapatero a tus zapatos».

FRAY LUCAS

vicio de la Transmediterránea, se puso de parte de ésta, y en contra de Almería. Antes se había convertido en agente morbo-so de un cacique sin prestigio ni dignidad política, contra un alcalde popularísimo y merecedor de toda clase de alabanzas, en una importante ciudad provincial. Y siempre sirviendo a malas pasiones aisladas y contrarias al bien público, cuando no al sedimento moral de su propia naturaleza. Y todo ello, con el patriotismo y la ciudadanía, que como beta escandalosa ponen siempre en sus plumas. Ponen el baile continuar; pero bueno es, que el público acabe de conocer a quienes se enmascaran con esos honrosos apellidos para ejercitar a mansalva sus muecas, cabriolas y pantomimas de juglares de circo. El desprecio general, les acompañará a su tumba, que afortunadamente parece que está abierta.

No se devuelven — los originales

### Para comprar muebles

Alcobas, comedores, despachos en todos los estilos, loza, cristal, lámparas y objetos para regalos, visiten los acreditados ALMACENES

PARIS-MADRID REAL, 9

## CHISPAS DEL YUNQUE

### La vieja de la Alcazaba

Entre las ruinas de la vieja Alcazaba mora, que llora lágrimas de piedra, prisionera de los azules maravillosos del cielo y del mar; además de andar las lagartijas y las salamandras, da protector alberque en las cuevas que son como cuevas que roe su hueso vivo, a una legión de desgraciados, tristes parias que la sociedad expulsa sin estridencias de su seno, y que en esos lugares olvidados, se ven libres del peso angustioso de las miradas hostiles de la ciudad.

Desde sus cubiles dominan el caserío urbano que va buscando la serenidad de las llanuras, la vega que siempre ofrece el milagro de sus verdes tiernos en limpias revelaciones geométricas, el mar tranquilo, insaciable bebedor de luz del cielo, que envía a la vieja Alcazaba mora, la fragancia inagotable de sus brisas marinas.

Tienen algunos de estos moradores de las cuevas un aire de pasado remoto, que les da un valor inestimable de cosa antigua que recibió la luz de muchos siglos.

Miran con gesto indiferente a los curiosos que husmean en su miseria, y continúan sus faenas de desfilir colillas, o remendar harapos, bajo el sol amigo que calienta sus huesos.

En una de estas cuevas vive sola con sus tres perros, una vieja ochentona, que goza fama de bruja y que ha convertido su miseria en algo sereno y tranquilo, que se ilumina constantemente con una flama de esperanza.

No se gana el misero sustento, (pan y hortaliza) y el de sus perros con malos artes. No sabe hechar las cartas, no conoce los polbos que despertan el amor, no recita oraciones extrañas, ni practica ningún rito de hechicería. Y así, cuando llegan en su busca, las menestras, y las menegidas inéguvas para que les descubra el arcano de lo futuro, se rie, la pobre vieja, y hablandolas, como una madre buena, les asegura que la felicidad la llenamos todos dormidos en el corazón, y que solo es preciso para despertarla, seguir un camino recto y sencillo, y ser buenos.

Pero todos aseguran que es una bruja, pero una bruja cordial que ayuda a los que son mas miserables que ella y a la que hay que querer.

En el fondo de todo esto, late la realidad de una tragedia que la viejecita nos ha relatado sentados a la puerta de su cueva.

Fué mujer de un maestro de obras y mientras este vivió, no conoció las privaciones; después, con sus tres hijos naña hecho de menos, pero un día el mayor se embarcó para América, que fué tanto como hundirse en el infinito, y en su busca salió el segundo y el tercero sin que volciera a tener mas noticias de ellos, desde hace muchos años, mas de veinte.

Por esto vino aquí—me dice—atacando el mar todo el día y todas las noches claras, ese mar odioso que me quitó lo mejor que tenía y que me tiene que devolver por que yo lo espero siempre... siempre....

Y la mirada cansada y triste de sus ojos que han formado la tonalidad del mar de tanto mirar, se pierde en el infinito sin impacientarse ni ansiedades, serenamente.

Esta es la triste historia de esta pobre vieja que vive en una cueva de la Alcazaba mora y que las gentes acusan de brujería, mas que por otra cosa, por sus tres perros que siempre la acompañan y que dicen son los alberques de las almas de sus tres hijos perdidos.

S. SERGIO

sufra demoras, y que la acumulación de materiales sea lo más grande que se pueda, dispuso la preparación de un barreno gigantesco que se quemó en la tarde de ayer.

La carga del barreno consistía en cinco mil quinientos kilos de dinamita, acondicionada en unas galerías transversales hechas en una montaña en la que se profundizó más de veinticinco metros, haciéndose la quema del barreno por medio de un contacto eléctrico desde una distancia de unos seiscientos metros.

La explosión de este terreno se hizo con absoluta normalidad, sin que fallasen los cálculos de los facultativos que habían dispuesto tan extraordinario barreno, que es sin duda el mayor de los que se han quemado en España. La cantidad de piedra removida por el barreno asciende a una fabulosa suma de metros cúbicos y el gasto originado por el barreno, perforación de las galerías, carga, detonadores, instalación eléctrica, etc., etc., asciende a más de setenta mil pesetas.

No se sintió la detonación y la conmoción producida por el barreno apenas fué registrada a unos metros de distancia. Aunque se habían adoptado precauciones para evitar que por cualquier contingencia pudiera registrarse accidentes lamentabilísimos, la exactitud de las prevenciones hizo que el disparo de tan fantástica cantidad de dinamita se hiciera con absoluta normalidad.

## Estampa del día

### ¡Que se vaya el frío!

¿No se ha puesto de moda en un periódico de la localidad, conminar a determinadas personas para que abandonen el cargo que ostentan y lo dejen libre para los amigos suyos? ¿No ha dicho repetidas veces a ver, que se largue don Fulano, por que me da la gana; o bien: ya estoy harto de sufrir a don Mengano y quiero que se esfume con viento fresco? Pues bien; con igual autoridad y derecho, yo, el último moño de los que mandan, me encaro con el dichoso frío que nos está haciendo la cusqui en estos días y le digo:

¡Ea, amigo, se acabó! Ya estamos bastante cansados de sus frioleras y descaradas visitas. ¿Cómo se entiende que aquí, en Almería, en donde nuestro clima se ha sonreído irónico siempre que han hablado de Niza, de Monte Carlo y de toda la Costa Azul, porque hemos disfrutado de mejores temperaturas que en los citados lugares, tengamos ahora que soportar a su merced, tan antipático y aburrido?

### Pro «Casa del Estudiante»

Continuación de la lista de cooperadores a la suscripción pública que han organizado la Federación de Estudiantes de Bachillerato y la Asociación de Alumnos Normalistas de Almería.

Don Gabriel Callejón, 25 pesetas; don Bernardino Gallardo, 3; don José Carmona Valls, 5; don Manuel García del Pino, 2; don Joaquín López Pérez, 5; don Joaquín Rodríguez Aguilera, 25; don Eduardo Pérez, 2; don Diego Salaberri, 5; don Dionisio Martínez Martínez, 5; don Manuel Tornero Segura, 5; don Antonio Campoy Ibañez, 3; don Francisco Martínez, 5; don Eduard Roquero, 5; don Joaquín Orta Picón, 3; don Eusebio Moreno Arrieta, 5; don Luis Iribarne, 5; don Federico Rodríguez, 5; y don Santiago Granados Ruiz, 5.

En siguientes números continuaremos las listas de suscritos. Queda abierta la suscripción en la Administración de este diario.

ANGEL BUENO

¿Lo ha oído usted bien? Que no se lo tenga que repetir. ¡Ejen, ejen!

# Nuestra información telegráfica y telefónica

## Noticias de Madrid, provincias y extranjero

### Información de Madrid = Noticias de provincias =

#### Despachando con el Rey

A la hora de costumbre despacharon con S. M. el Rey el jefe del Gobierno y los ministros de Instrucción Pública y Economía.

#### Enfermo mejorado

Esta tarde se hallaba bastante mejorado el duque de Almodovar del Valle, habiendo entrado en un periodo de franca convalecencia.

#### La firma de hoy

Hoy firmó S. M. varias concesiones de cruces de Alfonso XIII. Una disposición modificando el Reglamento para la concesión de cruces de dicha orden.

Reformando el Cuerpo de Ingenieros Agrónomos en lo que respecta a los ascensos y reorganización del Consejo Agronómico.

#### Regreso de un infante

Hoy regresó a la Corte el infante don Jaime, procedente de San Fernando.

#### Ministro enfermo

Se encuentra enfermo atacado de gripe el ministro del Trabajo señor Sangro.

#### Nuevo inspector de emigración

Hoy se ha posesionado de su cargo el nuevo Inspector de Emigración, don Francisco Cano, dándosele el subsecretario de dicho departamento.

#### Ascensión en un globo

En el parque de Aerostación de Guadalajara se elevó esta mañana el globo Comandante Molas, llevando a su bordo al comandante señor Llorca, el capitán señor Prado y los señores Solbes, Ruiz y Jiménez.

El aerostato tomó tierra en el pueblo de don Benito (Badajoz), habiendo hecho un recorrido de trescientos kilómetros en cuatro horas.

#### El nuevo juez del distrito de San Sebastián de Almería

Ha sido nombrado juez de primera instancia del distrito de San Sebastián de Almería, don Miguel Quijano Bautista, y no don José Félix Huertas, como erróneamente se dijo anoche. Este ha sido destinado al juzgado de San Juan, de Murcia.

También ha sido nombrado juez de primera instancia de Canjáyar (Almería) don José María Pérez, que lo era del pueblo de Sanabria.

#### La suscripción nacional

La suscripción nacional de la Guardia civil suma 701.258 pesetas.

#### Actos prohibidos

Por orden de la autoridad gubernativa, ha sido prohibido en atención a las actuales circunstancias, el Congreso que habian de celebrar en Madrid los obreros católicos.

#### Cazadores asfixiados en el refugio de un lobo

Palencia.—En las inmediaciones de Ampudia se hallaban cazando lobos Pedro Ochoa, de dieciséis años, y los hermanos Máximo e Higinio Gallego, de diecinueve y veinte. Los jóvenes descubrieron un lobo, que huyó ante su presencia, refugiándose en una profunda cueva. Entonces los cazadores encendieron una hoguera a la entrada de la cueva y taponaron dicha entrada, con el fin de que el lobo muriera asfixiado. Volvieron más tarde y destaparon la boca de la cueva, hecho lo cual se internaron por ella, creyendo muerta a la fiera. El humo y las emanaciones hicieron perder el sentido a Máximo, que penetró el primero, y al tratar Higinio y Pedro de salvarlo, corrieron la misma suerte y los tres perecieron asfixiados.

#### En Castellón

Castellón.—Pueden afirmarse terminantemente que en todo Castellón no existe ninguna naranja helada, a pesar de las bajas temperaturas.

#### Una estafa

Barcelona.—En la tienda de mantones de Manila que

don Juan Giró posee en la Gran Vía Layetana se presentó un individuo, cuyo nombre se desconoce, que adquirió siete mantones, encargando que se los llevaran a una casa de la calle de Vila y Vilá, donde abonaría las 1.500 pesetas que importaba la compra.

Dos mozos de la tienda se presentaron en la citada casa, que es un establecimiento de bebidas, y el comprador, que ya los esperaba, recogió los mantones desaparecidos seguidamente por una puerta interior del establecimiento, olvidándose, naturalmente, de abonar la factura.

#### En Cádiz hace bastante frío

Cádiz.—Hace un frío glacial en la capital y en la mayor parte de la ciudad.

El termómetro marcaba hoy cuatro grados bajo cero.

#### Entierro del señor Junoy

Barcelona.—Hoy se ha verificado el sepelio del ex senador don Emilio Junoy.

El triste acto estuvo concurridísimo, representando a S. M. el Rey el conde de San Miguel.

Al sepelio concurrieron entre otros, los señores Cambó, Pich Pom y Ventosa. También asistieron las autoridades y muchos obreros.

#### Un complicado en el asalto a un estanco?

Barcelona.—En el Centro Político, afirmaron esta noche que el individuo sospechoso que fue detenido en Casa Antúnez, debe tener alguna relación con los asaltantes a un estanco en Hospitalet.

#### El futbolista Padrón

Barcelona.—En un avión, ha llegado procedente de Sevilla el jugador de fútbol Padrón, que debía jugar mañana con su equipo, el Sevilla F. C. en Castellón. Se cree que la fuga de Padrón está relacionada con un asalto de faldas.

#### Extrañeza ante una denuncia

Valencia.—Los cosecheros de naranja de la zona de Algemesi han hecho pública su extrañeza ante la denuncia formulada por el Centro de Exportación Agrícola, según la cual se ha helado el fruto de esta región, y la han desmentido por lo que a dicha zona se refiere.

#### Víctimas del frío

Bilbao.—Una pareja de guardias, halló hoy junto al muelle el cadáver de un hombre, el que según los médicos, murió de hambre y frío. El cadáver no ha sido identificado.

#### Los grandes estafadores

### Denuncia contra un extranjero

Barcelona.—Por corrupción de menores, trata de blancas, tentativa de secuestro, y otros delitos ha sido denunciado un súbdito uruguayo que reside en uno de los mejores hoteles de Barcelona. La denunciante es madre de una joven de 17 años, a quien el denunciante conoció en París cuando la muchacha tenía catorce años y actuaba como bailarina en la capital francesa.

Desde entonces, la joven y el uruguayo vivieron juntos y recorrieron las principales capitales de Europa, siendo explotada la joven por su amigo, que se valía de ella para sus combinaciones de juegos ilícitos.

Se consigna en la denuncia que el uruguayo está de acuerdo con una banda de jugadores ventajistas que realiza timos por el procedimiento que en su jerga se llama «del pecado», y que consiste en aprovechar la codicia de los jugadores adinerados, proponiéndoles partidas contra «primos», los cuales, a su vez, son naturalmente cómplices del «gancho».

La denunciante dice que habiendo recuperado a su hija hace seis meses, y con ella a una nietecita de diez y siete meses, el súbdito uruguayo hace a las dos mujeres objeto de amenazas constantes, en su deseo de que la joven vuelva a reunirse con él.

El denunciado, según manifestaciones de madre e hija, usa documentos en los que aparece como soltero; pero, en realidad, es

casado en su país y contrajo matrimonio también en Norteamérica. El uruguayo de referencia ha sido expulsado de diferentes países.

#### Una nota del ministro de Economía

### Sobre la pérdida de la cosecha de la naranja

Madrid, 17.—En el ministerio de Economía ha sido facilitada una nota en la que se dice que es injustificada la alarma producida en los mercados ingleses, holandeses y alemanes, por haberse helado la cosecha de naranja.

Se dice en dicha nota que esto es inexacto, puesto que sólo alcanzó la helada a una pequeña parte de las plantaciones.

Se ha advertido a los consules que restablezcan la verdad de los hechos y anuncien, que desde luego, el Gobierno español no permitirá la exportación de la fruta que no reúna condiciones adecuadas.

El ministro confía en que los exportadores no darán motivo a que el Gobierno tenga que imponer sanciones.

### Ultimas noticias de Madrid

#### Cumplimentando al Rey

El general Núñez de Prado, cumplimentó hoy a S. M. al que informó de sus impresiones en Fernando Pío.

#### LA EPIDEMIA DE GRIPE

### No debe producir alarma porque se presenta con carácter benigno

Madrid, 17.—El inspector de Sanidad ha declarado hoy que, por ahora, no debe producir alarma la epidemia gripal.

Desde luego no tiene la menor relación con el frío de estos días, pues aunque la temperatura no hubiese sido tan cruda, la epidemia se habría producido igualmente.

Añade el señor Palanca, que la enfermedad se ha iniciado en Austria y Francia, aunque algunos periódicos extranjeros la atribuyen a España, publicando sueltos que titulan: «La gripe española».

No obstante la frecuencia con que aparece en España la enfermedad citada, el número de defunciones va disminuyendo gradualmente.

Las medidas preventivas que se adoptan para contrarrestar la enfermedad, resultan difíciles, porque la gripe no respeta nada. Sin embargo, cuando la enfermedad se presentó en París, las autoridades sanitarias adoptaron las medidas convenientes.

En Madrid, únicamente se ha notado aumento en la enfermedad, en el Hospital del Rey.

Como sucedió otras veces, el vulgo designa a la enfermedad con nombres representativos de la actualidad.

Por ello, el vecindario madrileño la denomina con los nombres de «la República» y «el aupa»; este último por tratarse de la canción popular que ahora priva en el pueblo.

El citado general regresará en breve a su destino, marchando antes a La Haya, para conferenciar con el Director de Colonias.

#### La fiesta de San Antón

Con la animación acostumbrada se celebró hoy la romería de San Antonio Abad, acudiendo muchos jinetes a la ermita del Santo para bendecir la cebada.

#### El tiempo mejor

El tiempo ha mejorado algo durante el día de hoy.

A pesar de eso, la gripe sigue causando bastantes bajas en los ministerios, bancos y teatros, aunque casi todos los casos son leves.

### Se descubre al autor de un crimen

La Coruña, 17.—Se ha logrado saber cómo y por quién fue muerto el vecino de Ortigueira Marcial Vázquez Montalio, cuyo cadáver apareció a unos cuantos metros de distancia de su domicilio el día 10. Como se suponía el autor de la muerte es Celerino Vales Justo, criado de la víctima. El Juzgado y la Guardia civil practicaron un minucioso registro en el domicilio de la víctima, y hallaron enterrada en una cuadra la camiseta y los calcetines que Marcial tenía puestas en el momento de ser asesinado, y que aparecen manchados de sangre. En la misma cuadra se encontró un cubo que fue utilizado para recoger la sangre que emanaba de las heridas. El colchón de la cama matrimonial en que dormía la víctima aparece también manchada.

La esposa de Marcial, Inés Llendebofas Parejo, sometida a un detenido interrogatorio y acusada por el juez, ha manifestado que la noche del 9 al 10 se acostaron su esposo y ella luego de haberse sus dos hijos de corta edad. No tardaron en quedarse dormidos, y a media noche apareció en la habitación el criado que tenían a su servicio, que, empujando un hacha, descargó tres golpes en la cabeza de Marcial, produciéndole la muerte en el acto. Aterrorizada Inés ante el crimen y temiendo ser agredida, no se atrevió a demandar auxilio. Añade Inés, que, amenazada por Celerino, hubo de ayudar a trasladar el cadáver a unos 100 metros de distancia de la casa y a hacer desaparecer las huellas del horrible delito.

Por su parte, el sirviente niega que el anterior relato sea verdadero. Con gran aplomo y desvergüenza dice que mató a su amo de acuerdo con la esposa del mismo, y que tenían desde hace tiempo premeditado el crimen. La noche en que se realizó se puso de acuerdo previamente con Inés, quedando convenido que ella le avisaría cuando el

#### CONSEJO DE MINISTROS

### Se van a suprimir los alcaldes de Real Orden

### Dejando en libertad a los municipios para elegirlos

Madrid, 17 - 12 n.—Esta tarde se celebró en la Presidencia Consejo de Ministros.

No asistieron los de Trabajo, Estado y Fomento: el primero por hallarse enfermo y los segundos por que están de viaje. La reunión ministerial duró unas dos horas; y a la salida, el señor Matos manifestó a los reporteros que en el Consejo se habían ocupado de las impresiones electorales que tenía el Gobierno.

También se habló del asunto de los Alcaldes de Real orden, de las fechas para el restablecimiento de las garantías y de la supresión de la censura.

Aunque el general Berenguer —dijo el señor Matos— deseaba vivamente que esta tarde se hubiera adoptado un acuerdo definitivo sobre estos extremos, la ausencia de los ministros antes citados lo impidió. No obstante existe la impresión de que se dejará en libertad a los Municipios, para que estos elijan los alcaldes, aunque se exceptuará de

esta medida a aquellas capitales cuyos alcaldes de Real orden, realizan una gestión provechosa y de positivo interés para la ciudad.

Desde luego, los alcaldes que sean elegidos por los Municipios deberán ser concejales.

El ministro de Hacienda, señor Wais, habló, en el Consejo, de las últimas oscilaciones que en la Bolsa ha tenido la libra esterlina.

Se aprobó la distribución de fondos del mes actual.

Se despacharon varios expedientes y asuntos de trámite de varios ministerios.

Los periodistas preguntaron al ministro de Justicia, si se había ultimado ya la combinación eclesiástica que se anunció días pasados. El señor Montes Jovellar respondió, que este asunto requiere determinados y largos trámites, incluso la conformidad de Roma, y como estos trámites requieren bastante tiempo es por lo que no se ha resuelto aún.

### Ampliación del Consejo

#### Se acuerda el levantamiento del estado de guerra y la convocatoria de Cortes

Madrid, 19 - 2'30 m.—A última hora se ha facilitado una nota como ampliación del Consejo celebrado esta tarde.

Se dice en ella, que el Gobierno ha acordado el levantamiento del Estado de guerra, realizándolo el martes próximo.

La censura de Prensa, pasará a la jurisdicción de lo civil.

El decreto de convocatoria de Cortes, aparecerá en la Gaceta

el 8 de febrero, celebrándose las elecciones el quince de Marzo.

Se amplía la fé notarial incluso a los registradores.

Se restablece íntegro el artículo 24 de la Ley electoral.

Así mismo se hace constar en la nota, que el Consejo acordó el restablecimiento de diez y seis Juzgados de Instrucción que fueron suprimidos por la Dictadura.

### BOLSA

#### Cotizaciones del día 17

Deuda 4% interior	68'50
5% amortizable	84'75
4% interior	00'00
Banco de España	000'00
Idem E. de C.	340'00
Idem H. A.	000'75
Tabacalera	000'00
Libras	47'30
Franco	38'20
Dólares	9'74

#### En Cervantes

### «La espía blanca»

Anoche, estrenó la farsa así titulada, de la que es autor A. Fernández Lepina, la notable compañía de Teatro Americano que actúa en este teatro.

Se trata de una obra regocijada y divertida, en la que solo se ha propuesto su autor hacer reír al público, haciéndole pasar un rato agradable con la odisea del millonario americano, preso en las redes de una terrible conspiradora de opereta.

En realidad, lo consigue plenamente pues el respectable título de buena gana los chistes que salpican los diálogos y sigue con interés el desarrollo de las escenas que no pierden ni por un momento su aire de caricatura, felizmente realizada.

En la representación se distinguieron Tarsila Criado y Paco Fuentes, que escucharon merecidos aplausos, admirablemente secundados por los artistas que tomaron parte en la misma.

CLARIN

#### Para hoy

Por la tarde a las 5'30.

El mayor éxito de risa conocido «La espía blanca». Si quiere pasar un rato agradable vaya esta tarde al Cervantes.

Por la noche a las 9'45.

La magnífica y preciosa comedia «La divina fición». Arte, teatro, magistral interpretación.

La Dirección se reserva el derecho de publicar o no los trabajos que se envían a la Redacción.

Lea usted Heraldo de Almería

# Los deportes

## Una encuesta

El semanario «Crónica» ha comenzado un concurso cuyas bases dicen: «Designar dos selecciones por si España se viera obligada a jugar dos partidos internacionales en un mismo día».

Me parece admirable esta encuesta dada la desorientación que hoy en el padecimiento que el fútbol hispano, pues teniendo los grandes jugadores y de alta calidad, siempre recurrimos a última hora, a la formación de las selecciones, confiados en nuestra valía futbolística y en la improvisación o genialidad de nuestros jugadores.

Mientras nuestro seleccionador nacional siga siendo José María Mateos (que para mí, ante todo, es insustituible) bien está, pero quién nos dice si dicho señor se cansa, por sus múltiples ocupaciones o por los sinsabores y disgusto que trae consigo.

En este caso nos veríamos obligados a formar una selección improvisada como he citado antes. Previamente ese mal, creo conveniente que nuestra Nacional debería tener siempre dos equipos de común acuerdo con nuestro seleccionador señor Mateos, y hacerles entrenarse de vez en cuando, no cabiendo duda que de esta forma y conociendo ellos mismos, tendrían un juego organizado, y así se evitaría la desorientación que sufre el jugador al desconocer el juego de su compañero, y de aquí parte el que hagan jugadas individualistas que tanto perjudican al conjunto.

En fútbol hay que estar muchos cabos y este que cito es uno de los más importantes, pues ejemplo fué el match que hicimos el pasado año con Italia, que nos cogió de improviso la derrota en contra de los checos, y tuvimos deprimida y corriendo que improvisar la línea media para jugar contra Italia, y gracias a que esa línea estaba suficientemente compenetrada, que sino hubiera sido una nueva derrota. Por lo que se deduce que si en España tuviésemos organizados dos equipos internacionales, en vez de haber tenido esa derrota, hubiéramos obtenido dos victorias, puesto que nos cabe a los españoles el orgullo de poder formar dos buenos equipos para poder jugar al mismo tiempo dos partidos internacionales.

Por eso viene de perlas la encuesta que va a llevar a cabo el simpático semanario «Crónica» para poder pulsar y conocer la opinión de los entusiastas al fútbol, que en España forman legión, y como también los cronistas deportivos tenemos derecho a opinar, desde estas columnas

de «Heraldo de Almería» mando a «Crónica» mi voto al concurso:

**Primer grupo.**—Zamora, Ciria, Quincoces, Prats, Guzmán, José M. Peña, Lazcano, Goiburru, Samitier, Chirri y Gorostiza. Este es el grupo que yo designaría para luchar con el mas fuerte.

**Segundo grupo.**—Blasco, Quezada, Urquiza, Pichi, Soler, Roberto, Valtoldrá, Sastre, Luis Regueiro, Padrón y Bosch.

### DERVY

Nota.—Comunico a la afición deportiva que en la próxima semana se dará a conocer los nombres de los señores que forman una junta directiva, la cual llevará a cabo varias gestiones para conseguir que en Almería se forme la sociedad de Cultura física, por la cual ya saben mis lectores que he venido trabajando hasta que consiga verla constituida.

Nota HERALDO DE ALMERIA en su sección deportiva, dará a conocer todas las noticias relacionadas con el deporte a más del local, el de toda la península y del extranjero.

Los partidos para hoy domingo y los árbitros designados para dirigirlos son:

#### Primera división

Real Madrid-Athletic Bilbao. Ossalé, Real Unión Irún-Barcelona. Hdez. Arces. Deportivo Español-Europa. Comoreras Arenas-Real Sociedad. Villalta. Deportivo Alavés-Racing Santander. Steimborn.

#### Segunda división

Deportivo Coruña-Real Oviedo. Escartín Iberia-Valencia. Saracho Betis-Athletic Madrid. Aribas Deportivo-Castellón-Sevilla F. C. Melcón, Sporting Gijón-Real Murcia. Vallana.

#### Tercera división.—Primer grupo

Stadium Avilés-Racing Ferrol. Quintana Celta Vigo-Club Gijón. Espinosa Racing Madrid-Real Valladolid. Vidal Royo Cultural Leonesa-Nacional Madrid. Menchaca.

#### Segundo grupo

Patria-Sestao. Insausti Baracaldo F. O.-R. Zaragoza. Villanueva Tolosa F. O.-Osasuna Pamplona-Deportivo Logroño. Bernardos. Todos estos en los campos de los primeros.

Grupo Mediterráneo. En Barcelona, Júpiter-Badajoz. Arambura. En Valencia, Sporting-Levante, Sanchis Orbuña, y Gimnástico-Sabadell, Balaguer.

### Frivolidades

## Las amables cartas

Celinda tiene desde hace varios días un delicioso aire ensañador. Su mirada vaga distraída, como perdida en la contemplación de paisajes interiores.

Hace días, saliendo de tomar el té en casa de las de An-

guita, donde Celinda había estado obsequiadísima, Chuncha Gu rchaga le dijo:

—¡Estarás encantada! A donde quiera que vas te siguen los homenajes de las gentes. Si una artista célebre como tú eres, ha de ser encantador vivir en una gran población. En cambio nosotras, mi hermana y yo como no tenemos en qué brillar, ni de qué presumir, nos avenimos muy bien a vivir en Santurce to-

do el año, excepto estas breves temporadas que venimos a pasar a Madrid.

—Pues te engañas, Chuncha; —respondió Celinda— supones que me agrada mucho la vida de la gran capital, sus halagos, sus fientas y sus galanteos. Tu no sabes que las satisfacciones que estas cosas producen, se ven amargadas la mayoría de las veces, por los zarzapos que a traición y en la sombra nos da la envidia.

—Pero, —replicó Chuncha— ¿no es acaso, otra satisfacción el saberse envidiada?

—No, Chuncha, no, —dijo Celinda—. Sentirse envidiada no es una satisfacción sino un dolor. No puede satisfacerme nunca el sufrimiento ajeno, y es innegable que el que envidia, sufre. Por eso yo, quisiera vivir una vida más tranquila...

Y Celinda al hablar así, tenía en los ojos la vaga ensañación que desde hace algún tiempo se observa en ellos. Y nuestra amiga continuó:

—¡Hay un pueblecito perdido en una sierra andaluza. Valdeñores se llama, que cuanto me gustaría a mí vivir en aquel rincón! Allí, olvidada de todas las vanidades, viviría solamente para mi arte y... para las impresiones de mi alma.

Oyendo hablar así a nuestra amiga, no pudimos menos de recordarle su última excursión en visita a cierta cuenca minera, a donde la llevó su deseo de observar la vida de los obreros de las minas, para componer luego su sinfonia titulada «Mineros», que tan celebrada ha sido por el público y por la crítica.

Mis lectoras, si algunas tengo, recordarán la «pane» sufrida por Celinda y las galante-sentimentales consecuencias que aquello trajo consigo.

Pero lo que mis lectoras ignoran es que frecuentemente van y vienen unas cartas de Madrid a Valdeñores, y de Valdeñores a Madrid, cartas amables que han tenido la virtud de cambiar el sentir de nuestra buena amiga.

Hasta en su manera de vestir, se nota esta tendencia a la modestia, aunque en nuestra amiga esa modestia es siempre elegancia.

Vease sino, el lindo traje de crespon romano negro, con el cuerpo ligeramente chapeado y cuello de crespon blanco, que lucía la tarde a que hacemos referencia, en el té de casa de las de Anguita.

### MUSICA

#### Miss España 1931

(Prohibida la reproducción)

## La belleza andaluza

Para contribuir a la elección de la belleza que ha de representar a España en el próximo certamen internacional, 1. Casa Central de Andalucía en la corte designará el próximo día 23 del actual, a las diez de la noche, a la señorita andaluza que represente a su región en el concurso que se celebrará el día 24 para elegir «Miss España 1931».

Las condiciones señaladas para tomar parte en la elección serán las siguientes.

Haber nacido en Andalucía, estar comprendida en la edad de diez y ocho a veinticinco años y pertenecer a familia honorable.

Las señoritas que aspiren al título de «Miss Andalucía» lo comunicarán seguidamente a la Casa Central de Andalucía, Barquillo, 7, Madrid, personalmente por carta o telegrama, y deberán presentarse el día 23, a la hora indicada, en dicha entidad, donde destilarán ante el Jurado.

Este estará compuesto por los ilustres escritores don Serafín y don Joaquín Álvarez Quintero y don Manuel Machado, el reputado médico doctor don Enrique Hortal, el notable dibujante don Bernardo Mezquita, el laureado escultor don Jacinto Higuera y el distinguido periodista don Rafael Torres Endrina, todos andaluces.

Se advierte a las señoritas concursantes que, de lograr la calificación de «Miss España», tendrán que trasladarse a París en compañía de un familiar y cubriendo todos los gastos a cargo del citado periódico francés.

Terminada la elección de «Miss Andalucía», la Casa, encargada por «Le Journal» de París para designarla, celebrará una brillante fiesta en honor de la agraciada.

### La voz de la calle

## Urge la limpieza de la calle de los Cámaras

Varios vecinos de la calle de los Cámaras se han acercado a nuestra Redacción para que por nuestro conducto se haga saber al señor Alcalde que la mencionada vía es un vertedero de inmundicias en algunos trozos de la misma, rogando a S. S. ordenar a los funcionarios encargados de la limpieza visiten aquella calle alguna que otra vez para que la adecenten como es debido.

Trasladamos el ruego al señor López Gómez y esperamos tome en consideración la petición de dichos vecinos.

## SE VENDE O ALQUILA

Panadería acreditada sitio céntrico. En esta administración darán razón.

## Congregación de la Inmaculada y San Luis Gonzaga

Esta tarde, a las cinco, se celebrará una velada literaria musical en el salón de esta congregación en la residencia de los Padres Jesuitas.

Pronunciará una conferencia don Cirilo Peñalver Moya, Capellán del Batallón de Simancas nú

## GINÉS DE HAROHARO ABOGADO

Reyes Católicos núm. 13

Horas de consulta: De 12 a 14

## Antonino Reyes Ortega

PROCURADOR NAVARRO RODRIGO, 25

## La Internacional Automóviles de alquiler

José Bautista Velasco

Servicio del N. La Perla

Antonio Vico, 9 :: :: Almería

## CARBURO

Lámpara y Gasometro

SIEMPRE GRANDES EXISTENCIAS

Unión Carbuero S. A.

DEPOSITARIO:

Adolfo Téllez Herrera

Garage Inglés Sagasta, 5

ALMERIA

## BUENA OCASION

Por traslado de local, al contiguo de reciente construcción, la Casa

Gabriel Carvajal López

vendería en buenas condiciones, la Estantería, Mostrador y Cancelas, de su actual Establecimiento, sito en Rambla de Alfareros, número 6, donde sin perder tiempo, pueden ver y convenir.

## Diego Vázquez Alonso

TRANSPORTES - ADUANAS

Oficinas y almacenes: Real, 79. Teléfono 2-5-3. ALMERIA.

CORRESPONSABLES:

Valencia.—Arturo Almenar Muelle, 29 :: Alicante.—Francisco Vizconti Morata Málaga.—Martín Macías, María García, 16 :: Alcoy.—Jorge Gisbert Botella :: Sevilla.—Juan María Blanco, P. Colón, 4 :: Cádiz.—Fernando Portillo Ruiz :: Cartagena.—José Sánchez Pairedes :: Barcelona.—Jaime Ripoll, Rech Condal, 8 y 10.

mero 8, que desarrollará el tema «La Inmaculada y España».

El señor Moya cantará el «can to a la navaja» y, finalmente, la rondalla de la congregación ejecutará escogidas e inspiradas piezas.

## Hay en los celos más amor propio que verdadero amor

El conde de Villamediana era un hombre bello y apuesto, galante y liberal, valiente y un sí es no es fatuo.

Escribía bastante bien, y en amoros disfrutó de no poca ventura.

En la época de mayor prestigio del duque de Lerma, durante el reinado de Felipe II, se enamoró de una dama de la corte y comenzó a celarla con su rival el duque de Uceda, hijo del favorito real.

Un día fueron tales sus celos al ver que la dama había hablado con su rival, que a la salida del palacio trepó a la carroza de ella y le dió una verdadera paliza.

Después arrancándole un yalioso collar de perlas que le había regalado, acudió a un teatro de la más baja estofa y lo ofreció a una pobre comedianta borracha y sucia.

El escándalo fué tal, que el conde fué desterrado a Nápoles y la dama, sin reponerse de tanta afrenta, se embarcó para América, donde falleció al poco tiempo.

Los celos son como un monstruo engendrado por sí mismo y alimentado con sus propias entrañas.

Madame de Sahlé tenía verdaderamente agobiado con sus celos al duque de Montmorency y, así, en un baile realizado en el Louvre, le reprochó que bailaba repetidas veces con las mujeres bonitas de la corte.

—¿Qué quieres que haga, entonces?—le dijo el duque molesto y en tono de reproche.

—Pues, señor, bailar con las más feas—repuso la dama con fulminante sonrisa.

Sin las palpitaciones de los celos, el amor es como un cuerpo sin alma. (Calderón).

Abd-el-kran, uno de los príncipes más ricos de Visapur, según Carré refiere en su «Viaje al Indostán», tenía un serrallo con doscientas mujeres. En él estaba retirado cuando recibió la orden de ponerse al frente de las tropas que debían combatir contra el príncipe Segavi. Por espacio de ocho días se encerró en el harén y realizó la más desenfrenada de las orgías. Al final para evitarse en la ausencia todas las inquietudes inherentes a los celos, en su presencia hizo degollar a las doscientas mujeres.

Los celosos son los verdaderos enemigos de la tranquilidad de las mujeres; no se empeñan más que en amargarles la existencia o, mejor, a hacerlas morir de fastidio y desesperación.

## En la antigua Cuesta del Rosario se descubren trozos de un pavimento romano

Sevilla, 17.—A última hora de la tarde de ayer circuló la noticia de que en unas obras que vienen realizándose en la Cuesta del Rosario para salvar el desnivel de la rasante actual y la de las casas viejas que aún permanecen en la parte no ensanchada, habiase hecho un importante descubrimiento arqueológico.

Cuando se personaron en el lugar del hallazgo, sólo pudieron lograr la confirmación de la noticia por boca del guarda de las obras, quien no sabía el alcance del descubrimiento.

Posteriormente se supo que el ex ministro don Carlos Cañal, actual presidente de la Comisión de Monumentos, se personó en la Cuesta del Rosario merced a un aviso que le transmitió el librero señor Rivas, y ordenó seguidamente, una vez comprobada la veracidad del hallazgo, que quedaran los trabajos suspendidos, evitando con ello que los obreros pudieran causar daños irreparables.

El señor Cañal advirtió que se trataba de una pavimentación de características romanas, con dibujo de figuras geométricas. También dispuso que se cubriera con unas capas de tierra la parte descubierta, e inmediatamente, por mediación de su secretario, el señor Barbado,

## PINO DE BOSNIA

La mejor madera para construcción y la más económica

EXISTENCIAS Y SURTIDO:

CASA VIUDA DE ANGEL PASTOR

comunicó la noticia al arquitecto municipal señor Balbuena para que éste lo hiciera al Alcalde, conde de Halcón, y al concejal señor Sánchez Pineda, miembro de la Comisión de Monumentos y director de este Museo provincial.

Ha manifestado el señor Cañal que no le ha sorprendido el hallazgo de que damos cuenta, toda vez que en estos mismos lugares, que constituyen uno de los altozanos de la ciudad, la ilustre dama doña Elena Wisnau, que hoy reside en Niebla, en diversas excavaciones que hizo por su cuenta halló varios objetos de indudable importancia arqueológica.

A juicio del presidente de la Comisión de Monumentos, el mosaico descubierto debió ser pavimento de un patio o de una habitación.

Lea HERALDO DE ALMERIA

## DINERO

Hasta 800.000 pesetas para

letras e hipotecas.

INFORMARÁN:

JUAN MANUEL CRUZ

OBISPO ORBERA, 28

## SOLARES

Se alquilan dos solares situados en el camino de las Almadrillas perfectamente cercados, confinado y habitaciones lindando con los talleres de los señores Oliveros.

Razón calle Real 34(antes 40).

Este número ha sido visado por la censura

## CLÍNICA DENTAL

## TORIBIO ALVAREZ

ODONTOLOGO

ENFERMEDADES DE BOCA Y DIENTES — EXTRACCIONES, TRABAJOS EN PROTESIS FIJA Y MÓVIL

CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 3 A 6

Boulevard, 56, principal - Teléfono 3-5-4

## LA CAMPANA

Gran restaurant de moda dotado de magníficos comedores y excelente cocina

Servicios a la carta

ESTA CASA SIRVE BANQUETES, COMIDAS Y LUNCHS

Gran bar moderno

Magnífico salón de billares

SERVICIO INMEJORABLE EN TODAS SUS SECCIONES

Plaza del Carmen, 3 - Teléfono 1-1-2

## HOTEL MALAGA

DE

FERNANDO SIERRA LÓPEZ

(NUEVO PROPIETARIO)

Comedor y Cocina a cargo del dueño

Mozo a todos los trenes

Habitaciones con todo el confort moderno y teléfono

Salinas, 2. MÁLAGA

Con vista a la calle del Marqués de Larios—Frente al Café «El Gallo».

## Grandes Almacenes de San José

TIENDAS, 15, Y AZARA, 2

TEJIDOS, NOVEDADES Y CONFECIONES

En estos almacenes se vende todo a precios baratísimos

Grandes surtidos en Pañería y Abrigos para Caballeros. Lanas de fantasía, Terciopelos, Alfombras, Corsets, Peletería y todo cuanto pueda desear el público distinguido

También ofrecemos unas medias especiales a 4 pesetas

No dejen de visitar estos almacenes =

## CASA PLAZA - MUEBLES

Esta Casa ofrece al público un inmenso surtido de muebles de todas clases

Los más baratos y elegantes

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

Granada, 17. (Al lado de la ferretería de Lucas).

## FÁBRICA DE MUEBLES

DE

FRAN. MARTÍNEZ TAMAYO

Comedores, alcobas y despachos en todos los estilos. Construcción inmejorable en solidez y elegancia. Precios económicos

Glorieta de San Pedro 1-A

Esta Casa tiene establecida una Sucursal en la Plaza de San Sebastián número 12, donde encontrarán muebles desde los más modestos a los de más alto precio. Superior calidad. Precios sin competencia.

## MADERAS

Pino negro de Bosnia

La casa que tiene el mejor surtido de estas maderas en sus diferentes clases, y la única que ofrece la clase primera especial para ebanistería.

El mejor surtido en haya, estufa y natural directa de Yugoslavia.

Hay existencias en coque de Cuba, nogal satén, pino del país, pino rojo de Suecia y pinzapa.

PAULINO GIMÉNEZ, Carrera del Perú, 3. Teléfono 289 y 398.

Vida religiosa

**Santos de hoy**  
Santos Volusiano, Prisca, vg.; Moseo y Atenogenes, mrs; Librada, vg.

Hoy se celebra la Cátedra de S. Pedro en Roma, o sea, el aniversario del dichoso día en que el Príncipe de los Apóstoles, San Pedro, después de haber fundado la Iglesia en Antioquia, estableció su Silla en la Capital del Universo, Roma, que antes había sido asiento del paganismo y maestra del error, convirtiéndola él en cabeza del orbe cristiano.

Sucedió esto hacia el año 48 de Cristo, siendo emperador Claudio.

También celebra hoy la Iglesia con aquel título, la gloriosa confesión hecha por San Pedro de la divinidad de Jesucristo, y el nombramiento que en premio a tan valiente confesión hizo el Salvador, de San Pedro para Vicario suyo en la Tierra. Cabeza visible y piedra fundamental de la Iglesia. Maestro infalible en materias de fe y costumbres, perpetuando estas prerrogativas en él y en todos sus legítimos sucesores.

Estableció esta fiesta el Papa Paulo IV, por su bula de 13 de Enero de 1558.

Jubileo circular

Hoy se celebrará en la Iglesia de San Sebastián. Mañana Lunes y pasado mañana Martes en la de Santiago.

Centros oficiales

Hablando con el Alcalde

Al recibirnos ayer en su despacho oficial el alcalde señor López Gómez, nos manifestó que había dado las ordenes oportunas para que a la mayor brevedad, fuera arreglada la calle de San Leonardo.

De minas

Don Onofre Ortega Torres, ha presentado un escrito en el Gobierno Civil solicitando el registro al núm. 37.346 de 20 pertenencias de mineral de azufre de la mina titulada «Santa Ana II» enclavada en el paraje de «Las Bolsas» del término municipal de Gádor.

Elección de vocal

Ayer se reunieron en el Ayuntamiento, los representantes de las Sociedades, que figuran en el Censo, para designar un vocal que cubra la vacante producida por renuncia de don Fulgencio Pérez Cascales en la Comi-

sión de Tecnicos nombrada para estudiar la municipalización del servicio de aguas.

Fue designado para cubrir dicha vacante el Ingeniero don José Fornieles Ulibarri.

Terminación de obras

Don José Alemán Illan, ha notificado al Ayuntamiento que el día 12 del actual, quedaron terminadas las obras de reparación en la pavimentación de la calle de la Crónica.

Licencias

Don Manuel Cantón Rodríguez, ha presentado un escrito al Ayuntamiento solicitando licencia para abrir un establecimiento de Armería, en la calle de Beloy núm. 1

También ha solicitado del Ayuntamiento licencia para abrir un establecimiento para la venta de cafés y azuceres en el Paseo del Príncipe núm. 4 don José Velasco Vitini.

Reclamación

Don Fernando García del Pino, ha presentado un escrito al Ayuntamiento, reclamando contra el cobro indebido sobre arbitrios de rejas y tubos de una casa de la calle de Aguilar Martell, la cual no es de su propiedad.

Denuncia

El Gestor de arbitrios sobre

alhondiga, ha presentado en el Ayuntamiento una denuncia contra el comerciante, Vda. de Agustín Martínez, por la introducción de cien sacos de lentejas, destinados a otros establecimientos.

Devolución

Don Juan López Andújar, ha solicitado del Ayuntamiento, le sea devuelta cien pesetas que ha hecho efectivas por varios arbitrios, sin tener derecho a ello.

La Comisión de Hacienda

Para el próximo día 21 a las doce, han sido citados los señores que componen la Comisión de Hacienda, al objeto de despachar diversos asuntos de trámite.

La Permanente

Ayer tarde no pudo reunirse la Comisión municipal Permanente por falta de número, habiéndose citado a los señores que la componen en segunda convocatoria para mañana.

Noticias y Sucesos

De Abastos

Vacunas, 3 reses con 628 kilogramos; lanares, 12 reses con

108 kilogramos; cabrio, 12 reses con 122 kilogramos; cerdos, 12 con 726 kilogramos.

Total: 1.584. Se inutiliza una cabra. Patatas: se han vendido los cien kilos, de treinta a treinta y ocho; al detall se vendieron a treinta y cinco y a cuarenta céntimos.

Huevos: han entrado en el mercado: de Africa, 55,000; del país 3,200.

Total: 58,200. Se ha vendido el 100 de Africa a veinte y dos céntimos; del país a veinte y tres céntimos; al detall se vendieron veinticinco a treinta céntimos.

Denuncia

Francisco Alcántara Guerrero ha presentado una denuncia en la Comisaría de Vigilancia contra Adela Martínez por obligar ésta a pedir limosna a una sobrina de la denunciante llamada Victoria Hermoso Alcántara. Interrogada por la policía la Adela Martínez, manifestó que la niña que le acompaña, lo hace con el consentimiento de su madre a la cual entrega diariamente la mitad de lo que recauda.

La llegada de Franco a Almería

Se asegura que en breve llegará a nuestra capital el célebre aviador Franco, con el propósito

de visitar el «Bar Levante», para gustar de los exquisitos vinos y licores que expenden, acompañados.

No equivocarse al lado del «Hotel Levante», Puerta de Purchena o Rambla del Obispo Orberá.

Atropellos

Ramón López Quesada ha denunciado en la Comisaría a José López Andén, por haber atropellado con el carro que conducía a una burra de su propiedad en la Rambla de Belén.

El animal resultó con varias heridas y la fractura de una pata.

—La Guardia de Seguridad ha denunciado a don José Granados Velez, por haber atropellado en el Paseo del Príncipe, esquina Méndez Núñez al muchacho de 14 años Guillermo Pérez Díaz, produciéndole una contusión leve y desperfectos a la bicicleta que montaba.

Por escandaloso

La Guardia municipal detuvo ayer tarde, a requerimientos del médico de la Casa de Socorro, don Eduardo Pérez, a José Antonio Caparrós Caparrós, el cual se encontraba embriagado, produciendo un fuerte escándalo en referido Centro benéfico, insultando además al personal.

Se llevan la bicicleta

Rogelio Rodríguez, ha denunciado en la Comisaría, que de la puerta del Café Español, le han sustraído una bicicleta.

Vida judicial

Audiencia

En ambas salas se celebraron los juicios anunciados quedando concluidos para sentencia.

Señalamientos para el lunes

Sección 1.ª Vista de la causa número 37 del año 1930, del Juzgado del distrito de San Sebastián de esta capital, contra Francisco Salmerón y otro por el delito de lesiones.

Abogados, señores Fernández Orts y Vázquez.

Procuradores, señores Navarro Tobarra y Navarro.

Sección 2.ª Vista de la causa número 110 del año 1928, del Juzgado de Gérgal, contra Juan Moya Ortiz, por el delito de usurpación.

Abogados, señores García y Muñoz Campos.

Procuradores, señores Vizcaino y Grisolia.

Servicios Médicos

Hospital Provincial

Médico: don José Alférez. Practicante: don Felipe Soto.

Casa de Socorro

Médico: don Cristóbal López Rodríguez. Practicante: don José Gil.

Son las mejores, las más elegantes y las más económicas. Rapidez en los encargos. REYES CATÓLICOS, 12

Fajas de goma RECORD

Talleres de recauchutado y vulcanización. Reparación de cubiertas y cámaras.

**Droguería y perfumería LA INDIA**  
LA MAS ECONOMICA Y MEJOR SURTIDA  
Ortopedia — Específicos — Pinturas — Esmaltes  
: : : Artículos fotográficos en general : : :  
**EUGENIO FERNANDEZ DEL AGUIL**  
GRANADA, 23, Y AYALA, 2

**HIJO DE RAMON A. RAMOS**  
Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)  
SERVICIO RÁPIDO SEMANAL ENTRE BARCELONA ALMERIA, MOTRIL, ALGECIRAS Y MÁLAGA.

con los vapores MARIA R., MARIA DAIME DE R., ROBERTO R., RICARDO R., MANOLITA R., MANUELA C. DE R., JACINTO Y ENRIQUETA R.

Salidas para Barcelona, directo para Almería, todos los sábados. Salidas para Almería directo para Barcelona, todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes.

NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir huecos con anticipación.

AGENTE EN ALMERIA: : : :

Hijo de ALFREDO RODRIGUEZ S. E.—GERONA 5.

**El Corazón de Jesús**  
DROGUERÍA Y PERFUMERÍA  
DE  
**Andrés Fernández Pérez**  
Príncipe, 5 — ALMERIA  
BROCHAS PINCELES-BARNICES-COLORES-ESMALTES  
ESPECIALIDADES NACIONALES Y EXTRANJERAS  
PRODUCTOS FOTOGRAFICOS  
DEPOSITARIO EXCLUSIVO DE LOS AFAMADOS TINTES EN FRÍOS  
**CITOCOL DE BRAUNS**  
: : PRODUCTOS ORTOPEDICOS : :

**C. PEREGRIN** en Testamentaria  
PASEO DEL PRINCIPE, 30  
Compra, venta y exportación de  
**Esparto, almendra y cereales**

Gaceta y Boletín

Gaceta

La que llegó ayer a nuestra capital, contiene entre otras, las siguientes disposiciones.

MARINA.—Real decreto concediendo la Gran Cruz de la Orden del Mérito Naval, con distintivo blanco, a don Cristóbal Peña Aburín, general de división del Ejército.

INSTRUCCION PUBLICA.—Real orden disponiendo que las señoras y señoritas que figuran en los cargos y Escalafones de los Cuerpos del Profesorado y los restantes dependientes de

este ministerio, o que logren los títulos propios del mismo, se llamen en toda la documentación con las terminaciones femenina de las respectivas palabras cuyos cargos desempeñen, y que las solteras, casadas o viudas indistintamente, tengan en la documentación uso del «señora» y «doña», y en su caso de los tratamientos de «excelentísimas» o «ilustrísimas».

GRACIA Y JUSTICIA.—Anunciando hallarse vacante la secretaría del Juzgado de primera instancia de Gérgal (Almería).

Apartado 72

La Camisería Moderna

JOSE DE LOS RIOS BLANES PRINCIPE, 10

SE VENDE A PRECIOS BARATISIMOS

guantes, paraguas, bastones, bolsos, carteras, petacas, trajes de cristianar, perfumería : : : : :

SELECTAS NOVEDADES PARA CABALLEROS, SEÑORAS Y NIÑOS. OBJETOS PARA REGALOS.

Se realizan capitas y gorros de lana para niños

HERALDO DE ALMERIA

DIARIO POLITICO

Redacción, Administración y Talleres:

MÉNDEZ NÚÑEZ NÚM. 14

Informaciones telegráficas y telefónicas  
: : de España y del Extranjero : :  
: : Noticias políticas y generales : :

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Almería y Provincia. Mes 2 ptas.

Resto de España. Trimestre 7'50 "

Extranjero. . . . . 12'00"

PAGO ADELANTADO

Lea «Heraldo de Almería»

Registro Civil

Durante el día de ayer se hicieron las siguientes inscripciones:

Distrito de la Audiencia

Nacimientos: José Saura García, Indalecio Escobar Prieto, Martirio Parrón Martínez y Carmen Beltrán Martínez.

Defunciones: Mercedes Estrada Fernández.

Distrito de San Sebastián

No se hicieron inscripciones.

Telégrafos

En estas Oficinas se encuentran detenidos por falta de dirección los telegramas siguientes:  
Angeles Garcia, José Garcia e Hijo de Banera.

Al caer de un árbol, se produce la fractura del cráneo

Oris.—Cuando intentaba coger unas ramas secas, de la copa de una higuera, que existe en las proximidades de su domicilio, el vecino de este pueblo Francisco Esteban Expósito, tuvo la mala fortuna de caer del referido árbol, produciéndose la fractura de la base del cráneo. Inmediatamente fue llevado a su domicilio, donde falleció a los pocos momentos. El juzgado de instrucción con la guardia civil de este puesto realiza las diligencias necesarias para el esclarecimiento del suceso.

El «Heraldo de Almería» es el diario de mayores tiradas de la capital; por ello, los anunciantes encontrarán un gran beneficio haciendo sus propagandas en este periódico.

Teatros y Cines

En Esperia

Por la tarde funciones para niños, a las 3'30 y 5'30.

Por la noche «Reportaje gráfico verdaguer núm. 118 (una parte)». «El taller de mi mujer» (dos partes). La magistrál película en 8 partes, de la casa Ufa «Asfalto».

Nuestro clima

Las observaciones efectuadas, ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional, dieron el siguiente resultado:

Presión media del día	770.0
Temperatura máxima	13.8
mínima	5.5
media	9.1
máxima al sol	15.6
Humedad relativa media	49
Evaporación en 24 horas	3.5
Lluvia en 24 horas	0.0
Viento dominante	S. W.
Fuerza en metros por segundo	6.0
Nubosidad	Cast despejado



A cada semana mayor número de Empresas de camiones y autobuses montan exclusivamente las nuevas cubiertas U. S. ROYAL HEAVY SERVICE. Encuentran que, así equipados, sus coches rinden un servicio continuo sin demoras en la carretera... Sean cualesquiera las necesidades de sus transportes, hay una U. S. ROYAL HEAVY SERVICE ideada y construida para satisfacerlas: la nueva U. S. ROYAL HEAVY SERVICE BALLOON (desde la sección 7.00 a la sección 10.50) para trabajos que exijan gran almadillado y largo kilometraje; la HEAVY SERVICE de alta presión para el duro servicio de los camiones. El revendedor más próximo le dirá cual de ellos le conviene. Visítelo.

**U.S. ROYAL**